

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El programa de apertura de iglesias permite a 50.575 personas visitar 14 templos subvencionados en 2014

La iniciativa, que gana visitantes año tras año con un incremento del 11% respecto a 2013, cuenta con la estrecha colaboración de párrocos y vecinos

Lunes, 03 de noviembre de 2014

50.575 personas han visitado entre el 1 de julio y el 1 de septiembre los 14 templos cuya exhibición ha sido financiada por el Gobierno de Navarra en el contexto del “Programa de apertura de iglesias y monumentos de interés turístico 2008-2015”, gracias al cual pueden visitarse 37 monumentos repartidos a lo largo de la ruta jacobea. Estas cifras suponen un incremento del 11% respecto a las de 2013, que fueron de 46.564 visitantes (para los 14 edificios subvencionados).



El programa ha posibilitado la apertura al público y visita gratuita de 14 iglesias a lo largo de las cuatro rutas jacobeanas que cruzan Navarra, cuya visita no hubiera podido garantizarse sin una subvención para gastos de limpieza, electricidad, vigilancia y adecuación, y que ha permitido conocerlas a más de 160.000 peregrinos entre 2008 y 2011, y a otras 63.666 personas más en 2012.

Una iniciativa que gana seguidores de año en año y en la que colaboran con gran generosidad tanto los párrocos implicados, como vecinos voluntarios que, en algunas ocasiones, mantienen sus templos abiertos más tiempo del que la Dirección de Turismo puede subvencionar y llegar a imprimir incluso folletos con información específica del edificio.

La Dirección General de Turismo y Comercio tiene previsto continuar poniendo al alcance de los turistas y de los ciudadanos navarros iglesias que son propiedad del Arzobispado y que permanecen cerradas al visitante, ayudando a costear los costes de su apertura. Una iniciativa no tan frecuente y muy valorada, a juzgar por los comentarios dejados por los propios visitantes en los libros de estos lugares: “Por fin una iglesia

abierta!!!! muchísimas gracias por esta iniciativa”, “Gracias por mantener abierta esta preciosa iglesia”; “Un lugar muy especial que debe darse a conocer”, “Un lugar muy bonito, cargado de arte e historia. Y con unas explicaciones fantásticas; agradecemos a la guía su rigor, carisma y amabilidad. Lo recomendaremos”.

En 2014 el programa ha recibido la misma dotación presupuestaria de 30.000 euros.

Edición de folletos e iglesias subvencionadas

Paralelamente a la apertura de edificios religiosos, la Dirección General de Turismo ha financiado la realización de un [folleto desplegable](#) en cuatro idiomas que se entrega en las 15 oficinas de Turismo de Navarra. Se han editado 33.000 unidades, de las cuales 20.400 son en castellano y 12.600 unidades en inglés, francés y euskera (4.200 de cada uno). Se ha destinado a ello un importe de 4.295 euros.

Las Iglesias que han recibido ayuda han sido: Santa María de Eunate, San Miguel de Estella, San Pedro de Puente la Reina, San Román de Cirauqui, La Asunción de Villatuerta, Villamayor de Monjardín, La Natividad de Monreal, Monasterio de San Salvador de Urdazubi/Urdaiz, San Pedro de Aibar, la Magdalena de Tudela, San Juan de Jerusalén de Cabanillas, Santiago de Elizondo, San Esteban de Yesa y San Salvador de Irurita.

Visitantes al alza

Si bien la dotación de este programa se redujo en 2013 a 30.000 euros a causa de los recortes presupuestarios (lo que obligó a recortar también las visitas de tres a dos meses, del 1 de julio al 31 de agosto ininterrumpidamente, en horario de 10:30 a 13 horas y de 17:30 a 20), se observó una tendencia al alza de las visitas y un incremento de visitantes del 8,39 % respecto a 2012. Pese a los recortes, el programa pudo incorporar en ese año un nuevo edificio: la iglesia de San Salvador de Irurita. Como ya se ha adelantado, las cifras se incrementan también en 2014 un 11% en relación a las del año anterior.

En 2014, dos tercios de los visitantes de las iglesias jacobeanas eran españoles y un tercio procedían del extranjero. Entre los primeros, cabe destacar el importante repunte de personas procedentes de Castilla y León, (debido a una colaboración entre ambas comunidades autónomas, que introducen alusiones a las aperturas de monumentos de la otra Comunidad en sus respectivos folletos y páginas web). No obstante, siguen liderando las visitas los ciudadanos procedentes de Cataluña, Madrid, País Vasco y Andalucía.

En cuanto a las personas extranjeras, destacan los grupos de franceses, seguidos de italianos y alemanes, si bien hay una variada presencia de argentinos, canadienses, húngaros, holandeses, ingleses, portugueses, neozelandeses, cubanos, indios, coreanos, suecos, japoneses y brasileños, entre otros.

También se observa una mayor presencia de turistas, durante los fines de semana, mientras que de lunes a viernes predominan los peregrinos a Santiago.